
SESION ORDINARIA No 50 CONCEJO MUNICIPAL 

En Buin, a fecha 07 de Septiembre de 2009, siendo las 17:13 hrs 
se da inicio a la Sesi6n Ordinaria No 50 del Concejo Municipal, Presidida por el Alcalde 
SR. RODRIGO ETCHEVERRY DUHALDE, actha como Ministro de Fe, Secretaria del 
Concejo la Secretaria Municipal SRA. EVANGELINA ALEGRIA OLAVE, el 
Administrador Municipal SR. ROBERTO FERNANDEZ URRUTIA, el Director de 
Obras Municipales y Secretaria de planificacibn (S) SR. CRISTOFER KARAMANOFF 
OLGUIN, la Directora de Traiisito SRA. VIVIANA VARGAS SANDOVAL y la 
Secretaria ~en 'era l  de la Corporaci6n de Desarrollo de Buin SRTA. MARIA EUGENIA 
ACEVEDO GOMEZ. 

CONCEJALES ASISTENTES: 

PRIMER CONCEJAL :SR. PATRICIO SILVA GONZALEZ 
9 	 SEGUNDO CONCEJAL :SR. ANDRES TOCORNAL ICAST 

TERCER CONCEJAL :SR. H E R N ~H E N ~ Q U E ZPARRAO 
CUARTO CONCEJAL :SR. MIGUEL ARAYA LOBOS 
QUINT0 CONCEJAL :SR. RAMON RUB10 MIRANDA 
SEXTO CONCEJAL :SR. RAMON CALDERON HORMAZABAL 

TABLA: 

I.- Aprobaci6n y Observaciones a Actas: 

P Acta Sesi6n Ordinaria No 47 de fecha 17 de Agosto de 2009. 

P Acta Sesi6n Extraordinaria No 48 de fecha 24 de Agosto de 2009. 

P Acta Sesi6n Extraordinaria No 49 de fecha 3 1 de Agosto de 2009. 


11.- Cuenta Alcalde: 

1.-	RRHH. informa Movimiento de Personal ORD. No 26 de fecha 19 de Agosto de 2009, 
ORD. No 27 de fecha 26 de Agosto de 2009 y ORD. No 29 de fecha 02 de Septiembre 
de 2009. 

2.- DAF. '~nforma del detalle de deuda exigible a1 31 de Diciernbre de 2008, 
correspondiente a saldos de Presupuestos Participativos afio 2008. 

3.- Corporaci6n de Desarrollo Social de Buin, informa reconocimiento Liceo A 13 1 como 
"Liceo Tradicional y Beneficiado" 

11.-Tabla Ordinaria: 

1.-Acuerdo para aprobar Modificaci6n Presupuestaria lVO 10 

2.- Acuerdo para aprobar "Ordenanza Municipal de Ferias Libres de la Comuna de Buin". 
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> 	El Sr. Alcalde somete a votacion el Acta Ordinaria No 47 de fecha 17 de Agosto de 
2009, aprobada sin observaciones por la unanimidad de 10s Sres. Concejales 
presentes. 

> 	El Sr. Acalde somete a votaci6n el Acta Sesi6n Extraordinaria No 48 de fecha 24 de 
Agosto de ,2009, aprobada sin observaciones por a1 unanimidad de loes Sres. 
Concejales. 

> 	El Sr. Alcalde somete a votaci6n la Sesibn Extraordinaria No 49 de fecha 31 de 
Agosto de 2009, aprobada por la unanimidad de 10s Sres. Concejales, con las 
siguiente observacibn: El Concejal Sr. Ram6n Calder6n manifiesta que en la 
pagina No 5, en la votaci6n de la Patente de Alcohol debe corregirse la palabra 
"unanimidad de 10s miembros" por la "mayoria de 10s miembros". 

I.- CUENTA ALCALDE: 

1.- RRHH. INFORMA MOVIMIEhTTO DE PERSONAL ORD. No 26 DE FECHA 19 DE 
AGOSTO DE 2009, ORD. No 27 DE FECHA 26 DE AGOSTO DE 2009 Y ORD. No 
29 DE FECHA 02 DE SEPTIEMBRE DE 2009. 

El Sr. Alcalde sefiala que hay tres informes de ordinarios de Recursos Humanos, 
en el primero se encuentran 10s cuidadores de 10s Jardines infantiles que esthn en abandon0 
por la empresa constructora. 

El Concejal Sr. AndrCs Tocornal pregunta si, se les renov6 contrato porque 
aparece que el contrato es hasta el 31 de Agosto, y jest0 va hacer hasta que se reinicie la 
obra? 

El Sr. Alcalde responde que si, hasta que otra empresa retome la obra. 

El Sr. Alcalde informa que la Contraloria General de la Republica, finaliz6 un 

e Sumario Administrativo, respecto a las Cajas Chicas y otros temas, se le hizo entrega de un 
informe donde 14 funcionarios Municipales, se encuentran con sanciones, 10 trabajan 
actualmente en la Municipalidad, 3 actualmente trabajan en la Municipalidad de Melipilia y 
1 renuncio. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n pregunta si se hizo un Juicio de Cuentas. 

El Sr. Alcalde responde que no sabe. 

El Concejal Sr. AndrCs Tocornal pregunta si hay otras investigaciones de la 
Contraloria General de la Republica. 

El Sr. Alcalde responde que si, y que es la primera que llega resuelta. 

El Concejal Sr. Rarn6n Calder6n manifiesta que despuCs vienen otras, porque 
cuando l a  Contraloria inicia investigaciones duran afios, el problema que cuando emiten 10s 
primeros informes aparecen con anomalias graves, incluso antes que conteste el Municipio. 

El Sr. Alcalde dice que la Contraloria esth funcionando primero con un pre 
infoime y despuCs el informe final. 
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El Concejal Sr. Rambn Calder6n dice, que el problema de ese pre informe, es 
que salen en la prensa con un gran titular y despuks a1 hacer 10s descargos se dice que el 
Municipio no sale en ninguna parte. 

El Sr. Alcalde dice que no sale a prensa en ningun caso. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n agrega que si salieron, en el informe por parte 
de la Contraloria ya que todos 10s Municipios son publicados en su pagina web. 

El Sr. Alcalde manifiesta que a 61 le llegan reservados y que ademhs es muy 
respetuoso de la investigacibn. 

2.- DAF. IhTFORMA DEL DETALLE DE DEUDA EXIGIBLE AL 31 DE DICIEMBRE 
DE 2008, CORRESPONDIENTE A SALDOS DE PRESUPUESTOS 
PARTICIPATIVOS ~ f i 02008. 

El Sr. Alcalde da a conocer el informe y pregunta porquk las Compafiias de 
bomberos se encuentran separadas y si todas las compailias ganaron Yo Opino. 

La Secretaria Municipal responde que si, porque se entrega a1 Cuerpo de 
Bomberos para la compafiia correspondiente. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez pregunta si 10s saldos se encuentra pendiente 
o esthn en proceso de girar. 

El Sr. Alcalde responde que en la medida que rindan, se va girando las cuotas. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez dice que en el listado hay 14. 

El Sr. Alcalde sefiala que son solamente 7 y algunas son dos cuotas, y si no han 
rendido la primera no se entrega la segunda. 

La Secretaria Municipal dice que falta agregar la Junta de Vecinos las Delicias 
de Viluco y el Centro de Alurnnos de Maipo. 

El Sr. Alcalde pregunta en que estiin. 

La Secretaria Municipal responde que la Junta de Vecinos las Delicias de 
Viluco, esth listo y el Centro de Alurnnos de Maipo esth con un problema de un certificado 
de DAF, per0 a1 conversar con la profesora asesora indica que ellos rindieron hace un par 
de meses y el problema esta solucionado. 

El Concejal Sr. E-Iernhn Henriquez dice que faltan dos. 

La Secretaria Municipal responde que estarian listos porque esta por salir el 
dinero ya que firmaron el convenio. 

El Concejal Sr. Patricio Silva seiiala en el caso de la Compafiia de Linderos, 
rindieron el primer remanente y esthn esperando el segundo, porque aparecen como 
pendientes. 

La Secretaria Municipal responde que l ~ a  medida que van rindiendo se les va 
entregando y la semana pasada se les entrego un cheque. 

El Sr. Alcalde dice que fue despuks de este informe, porque el informe es delO3 
de Septiembre. 



3.- COWORACION DE DESARROLLO SOCIAL DE BUIN, INFORMA 
RECONOCIMIENTO LICEO A 131 COMO "LICEO TRADICIONAL Y 
BENEFICIADO" 

El Sr. Alcalde da a conocer el tema a 10s Concejalesy le da la palabra a la Sra. 
Maria Eugenia Gomez Acevedo. 

La Stra. Maria Eugenia, informa que en el mes de Enero se postulo a1 Liceo A 
13 1, a un concurso que habia de establecimientos tradicionales de educaci6n media, siendo 
elegido entre 71 establecimientos educacionales como "Liceo Tradicional", dentro de esta 
elecci6n tambiCn esta en la lista de 10s beneficiados para mejoramiento de infraestructura, 
Mobiliario y Equipamiento, se espera que se entregue el informe del anteproyecto, ya que 
se encuentrail presentado en el Ministerio. 

El Sr. Alcalde pregunta de que montos se esta hablando. 

La Sra. Maria Eugenia responde que en total de 10s tres proyectos presentados, 
son alrededor de mil doscientos millones, este es el anteproyecto y el Ministerio de * '  Educacion selecciona. 

El Concejal Sr. AndrCs Tocornal pregunta por cuanto tiempo dura el beneficio. 

La Srta. Maria Eugenia responde que es permanente, y por lo sefialado en el 
presupuesto 2009, hay fondos especiales asignados por el Bicentenario determinando el 
Ministerio de Educacion, entregarlos a 10s Liceos Beneficiados. 

El Concejal Sr. AndrCs Tocornal pregunta si se puede postular otro Liceo el 
proximo aiio. 

La Srta. Maria Eugenia responde que no se sabe si va haber otro concurso el 
pr6ximo aHo. 

El Coilcejal Sr. Hernan Henriquez felicita a la Corporaci6n, por la postulaci6n 
ya que se ha destacado la participacion del Liceo A 13 1 en la Comuna, ademas ha sido un 
Liceo que por afios ha sido provechoso para las generaciones de la Comuna; ademas es un 
monto provechoso para mejorar la infraestructura, ayudando a1 profesorado y la Comunidad 
estudiantil. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio pregunta a la Srta. Maria Eugenia, si es el 
proyecto presentado en el mes de Febrero con respecto a1 programa de Bicentenario. 

La Srta. aria Eugenia responde que si, y tiene que ver con la trayectoria, la 
historia de mas de 50 afios, 10s alumnos egresados, las postulaciones de 10s alumnos de 
primer0 medio y otros. 

El Sr. Alcalde manifiesta que desea agregar un punto en la tabla Ordinaria, para 
aprobar que el paradero que h e  reparado despuks de una colisi6n y que se pretende 
inaugurar el 25 de Septiembre, lleve el nombre de la Sra. Norma Tapia. Hay una solicitud 
de la Presidenta del Sindicato, tema que h e  conversado con el Concejo anterior; y se 
pregunta a 10s Concejales si fue tomado el acuerdo anterionnente. 

Los Sres. Concejales responden que no. 

El Sr. Alcalde sefiala que el nombre propuesto es de la Sra. Norma Tapia 
QuiHones, quiCn h e  la pionera en este rubro y pregunta a 10s Concejales si e s t h  de 
acuerdo. 
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Los Sres. Concejales responden que si. 

11.- TABLA ORDINARIA: 

1.-ACUERDO PARA APROBAR MODIFICACION PRESUPUESTARIA lVO 10. 

El Sr. Alcalde pregunta a 10s Concejales si hay consultas de la modificaci6n. 

El Concejal Sr. Patricio Silva sefiala que en el aumento de gastos se habla de 10s 
arriendo de 10s vehiculos, ~ I O Svehiculos son nuevos? 

El Sr. Alcalde responde que se aumentaron dos vehiculos, uno de ellos es para 
reemplazar el furg6n que se paso a la Corporaci6n en el Area de Salud y otro es un cami6n 
chico torva para la basura, ya que esta colapsado el tema de la basura, la idea es seguir 
limpiando la Comuna, y se esta trabajando con el proyecto de adultos mayores y madres 
jefas de hogar teniendo 120 personas en el programa. 
Ademas comenta que fue aprobado en el CORE por unanimidad, la compra de tres 
vehiculos para la Municipalidad, una retroexcavadora, un cami6n aljibe y un limpiafosas, 
10s fondos son compensacion transantiago y se esta esperando que se firme el convenio y 
lleguen 10s recursos a la brevedad para hacer la compra correspondiente. 

El Concejal Sr. Patricio Silva dice que en el tema de Mantenimiento y 
Reparaci6n de edificaciones, hay aumento por mayor gasto proyectado: 

El Sr. Alcalde responde que se siguen reparando depeildencias Municipales. 

El Concejal Sr. Patricio Silva pregunta si es el techo o es aparte. 

El Sr. Alcalde responde que es el tecllo de la Municipalidad, el bafio para 
Juridica y varias instalaciones dentro de la Municipalidad parta dar mejores condiciones de 
trabajo a 10s funcionarios, la reparaci6n del techo esta licitado y adjudicado a un oferente, 
esperando que las reparaciones se hagan antes que terminen las lluvias. 

Se somete a votaci6n. 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzhlez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. Andres Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernhn Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ram6n Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram611 Calder6n Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No 181.-1 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se 
aprueba, Modificaci6n Presupuestaria No 10, de acuerdo a1 siguiente tenor: 
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CENTRO 
DE 

I.- AUMENTO DE GASTOS SUBPROGRAMA COST0 PRESUPUESTO MODIFICACION PRESUPUESTO 
VIGENTE 

Aportes del 
Ernpleador, Planta Gesti6n 
Mayor gasto 
por concepto 
de aporte 
Seguro de 
So brevivencia 
e invelidez, 
gasto no 
considerado 
en 
Presupuesto 
por incorporarse a 
partir de 
rernuneraciones del 
lnes de julio de 2009 

Aportes del 
Ernpleador, Contrata Gesti6n 
Mayor gasto por 
concepto de 
aporte Seguro de 
Sobrevivencia e 
invelidez, gasto 
no considerado en 

Justificacion Presupuesto 
por incorporarse a 
partir de 
remuneraciones del 
rnes de julio de 2009 

Prestacibn de 
Servicios 
Cornuni tarios 
Recursos para 
financiar 
contrataci6n de 
personal en 
honorarios, para 
mantencibn de 
areas verdes. 

ali~nentos y bebidas 
Financiarniento 
de gastos durante 
el presente aiio, 
por este concepto, 
Prograrna de 

Justificacion Adulto mayor 

Textiles y Acabados fiestas 
Textiles actividades rnunicipales patrias 
Cuenta que aurnenta 
para gastos del 
Programa. 

Vestuario, 
Accesorios y 

2 15.22.02.002 Prendas diversas gesti6n 
Cuenta que 
aurnenta para 
colnpra de 
vestuario a 
personal 
Programa 
mantencion de 
areas verdes 



Materiales y Utiles 
21 5.22.04.007 de Aseo gestidn gestidn 

Cuenta que 
aumenta para 
compra de 
Materiales de 
aseo programa 
mantencidn areas 

Justificacidn verdes 

Materiales para 
mantenimiento y 
reparacidn de 

215.22.04.010 inmuebles gesti6n 
Financiamiento de 
gastos durante el 
presente afio, por 

Justificacidn este concepto. 

Repuestos y 
accesorios para 
mantenimiento y 

215.22.04.01 1 rep.vehiculos gestidn gestidn 
Financiamiento de 
gastos durante el 
presente afio, por 

Justificacidn este concepto. 

Otros materiales, 
repuestos y utiles 

215.22.04.012 diversos gestidn gestidn 
Financiamiento 
de gastos durante 
el presente afio, 
por este concepto, 
programa 
mantencidn areas 

Justificacidn verdes 

215.22.08.001 Servicios de Aseo gestidn gestidn 
Financiamiento de 
gastos durante el 
presente aRo, para 
dependencias 

Justificacidn municipales 

Servicios de 
215.22.08.002 vigilancia gestidn gestidn 

Financiamiento de 
gastos durante el 
presente afio, por 

Juslificacidn este concepto. 

Servicios de 
Produccidn y 
Desarrollo de 

215.22.08.01 1 Eventos gestidn gestidn 
Financiamiento de 
gastos durante el 
presente aRo, por 

Justificacidn este concepto. 

Arriendo de 
21 5.22.09.003 vehiculos gesti6n gestidn 

Financiamiento de 
gastos durante el 
presente afio, por 

Justificacidn este concepto. 

Arriendo de 
215.22.09.004 Mobiliario y Otros 

Cuenta que aumenta 
para gastos del 

Justificacidn Programa. 
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Mantenimiento y 
Reparaci6n de 

215.22.06.001 Edificaciones 
Cuenta que aumenta 
por mayor gasto 

Justificaci6n proyectado 

Prestaciones de 
Asistencia Social -
Ayudas econbmicas 
y otros pagos 

21 5.23.02.004 	 preventivos 
Cuenta que aumenta 
para ayuda 
econ6mica a 50 

Justificacibn 	 farnilias 
que postulan al 
proyecto "Los 
Viiiedos", 
ernplazado en la 
Localidad de Maipo, 
en el Marco de 
Erradicar 10s 
Camparnentos 

de la Cornuna 

Organizaciones 
215.24.01.004 	 Comunitarias 

Cuenta que aumenta 
para cancelar 
subvenciones 
aprobadas y saldos 

Justificacidn 	 de programa 
Presupuestos 
Pal-ticipativos aiio 
2008. 

Otras personas 
215.24.01.005 	 juridicas privadas 

Cuenta que aumenta 
para cancelar 
subvenci6n al 

Justificaci6n 	 Cuerpo de Bomberos 

21 5.29.01 	 Terrenos 
Cuenta que aurnenta 
para la compra de 

Justificaci6n 	 terreno 

2 15,29,04,00 1 	 Mobiliario y Otros 
Cuenta que aurnenta 
por mayor gasto 
proyectado, por este 

Justificaci6n 	 concepto. 

Mejoramiento Vfas 
21 5.3 1.02.004.004 	 Comunales 

Cuenta que aurnenta 
por mayor gasto 

Justificaci6n 	 proyectado 

PMU IRAL 
Construcci6n 1.000 
ml de Veredas, 
sectores de la 

215.31.02.004.999.016 	 comuna 
Cuenta que se crea 
por aprobacion de 

Justificaci6n 	 proyecto 

Aporte Municipal a 
Proyecto 

gesti6n 	 gestibn 

asistencia 
programas sociales social 

gesti6n 

gesti6n 

gesti6n 

gesti6n 

gesti6n 

215.31.02.004.999,017 Erradicacibn gestion 
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Proyecto 
Erradicaci6n 
Campamento Puente 
Maipo 
Cuenta que se crea 
para trabajos de 
terminaci6n 
proyecto 
habitacional Puente 

Justificaci6n 	 Maipo 

TOTAL AUMENTO DE GASTOS 

11,- DISMINUCION DE GASTOS 

Alimentos Para 	 fiestas 
215.22.01.001 	 Personas actividades municipales patrias 

Redistribucion del 
gasto, para llevar a 
cab0 el buen 

Justificaci6n 	 desarrollo 
del Programa de 
Fiestas Patrias 

Servicios de 
Mantenci6n de 

21 5.22.08.003 	 Jardines gesti6n gestibn 
Cuenta que 
disminuye para 
cubrir contratacidn 
de personal, y 
cornpra de 

Justificaci6n 	 maleriales 

Servicios de 
Producci6n y 
Desarrollo de fiestas 

215.22.08.01 1 	 Eventos actividades rnunicipales patrias 

Redistribucion del 

gasto, para lleva a 

cab0 el buen 


Justificaci6n 	 desarrollo 

del Programa de 

Fiestas Patrias 


21 5.24.0 1.008 	 Premios y otros gesti6n gestibn 

Cuenta que 

disminuye por 

rnenor gasto 


Justificaci6n 	 proyectado. 

Mejorarniento 
entorno Valles del 

2 15.3 1.02.004.999.007 	 Maipo gestion gestibn 

Cambio de 

imputaci6n de gasto 

a subvenciones 

Organizaciones 


Justificacion 	 Comunitarias 

Deuda flotante, 
bienes y servicios 

215.34.07.003 	 internos gesti6n gestibn 

Cuenta que 

disrninuye por 

rnenor gasto 


Justificaci6n 	 proyectado. 

TOTAL DISMINUCION DE GASTOS 

111.- AUMENTO DE INGRESOS 



115.03.01.001 	 Patentes municipales 

Asignacidn que 

aunienta por 

mayor ingreso por 

concept0 de 

Patentes, 

informaci6n 

Servicio de 


Justificacidn 	 lmpuestos 


lnternos. 


115.08.99.999 	 Otros gestidn 

Asignacidn que 

aulnenta por ingreso 

de recursos 

derivados de compra 

de terreno y 

Proyecto 


Justificacidn 	 Erradicacidn 

Carnparnento Puente 

Maipo 


PMU IRAL 
Construccidn 1.000 

1 15.13.03.002.001 .017 rnl de Veredas, gestidn 

Sectores de la 


Justificacidn 	 Cornuna 

Cuenta Que se crea 

por aprobaci6n de 

proyecto 


TOTAL AUMENTO DE INGRESOS 

CUADRATURA 
AUMENTO DE GASTOS+DISMINUCI~N 
DE INGRESOS= 
DISMLNUCIONDE GASTOS +AUMENTO 
DE INGRESOS= 

* 
2.- ACUERDO PARA APROBAR "ORDENANZA MUNICIPAL DE FERIAS LIBRES 

DE LA COMUNA DE BUIN". 

El Sr. Alcalde antes de someter a votacibn, comenta que durante un period0 no 
menor, 10s Concejales y la directiva de las ferias, participaron en reuniones extensas para 
generar un documento que sirviera de base para ordenar el sistema, teniendo el docurnento 
el Sr. Alcalde a primera hora de la mar?ana, pareciendole que el documento esta bien con 
10s elementos generales, solo menciona que es fundamental que las Ordenanzas se pueden 
modificar en cualquier momento, salvo la Ordenanza de Derechos. 

El Concejal Sr. Andrks Tocornal pregunta si las modificaciones son por el 
Concejo o por petici6n de 10s feriantes. 

El Sr. Alcalde responde que es por el Concejo. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n manifiesta que no se deben equivocar, porque 
esas modificaciones son solo atribuci6n del Sr. Alcalde, el Concejo no tiene atribuci6n solo 
puede votar si o no a la modificaci6n presentada por el Sr. Alcalde. 

El Sr. Alcalde manifiesta que una de las cosas que va a proponer, son articulos 
transitorios, fijando un nhmero de puestos por feria, para ello va a solicitar a Patentes 
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Comerciales la entrega de registros vigente, para dejar establecido en la Ordenanza el 
numero de puestos ubicados en la feria. 

La Sra. Ximena Morales, dice que uno de 10s ai-ticulos transitorios propuestos en 
la Ordenanza, es que se fije en un decreto complemeniario el numero de cupos, porque en 
la reordenaci6n que se estan haciendo en las ferias no se tiene la certeza aun de cuantos van 
hacer 10s cupos, ademhs en las ferias esthn informando la cantidad de socios activos o de 
patentes que se van a eliminar, porque 10s tit~~lares de las patentes no estan trabajando, o 
una serie de situaciones que no permiten determinar cuales son 10s numeros, per0 que se 
puede hacer cuando se vean 10s planos y cuando de delimiten la cantidad de metros 
cuadrados por giro -esto solicitado por 10s feriantes- por ejemplo 10s puestos de frutas y 
verduras solicitan cinco inetros de frente, solicitud que conversada con 10s Sres. 
Concejales h e  aceptada, per0 10s otros giros ahora solicitan lo inismo y eso no quedo 
establecido, por lo que se tiene que hacer una revisibn, para poder sefialar la cantidad de 
cupos y pudiendo ser definido en un decreto complementario. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n sefiala que por el decreto transitorio quedaria 
pendiente, por la penGltima reuni6n en que se converso con la directiva por el gran 
problema que tendrian por la iniciaci6n de actividades, en que se habl6 de una charla que 
vendria a dar el S.I.I. y entendiendo que esta Ordenanza servira para ordenar el tema de las 
ferias libres, solicita a1 Sr. Alcalde que se veal bien 10s temas pendientes colochndose todos 
en la Ordenanza p'ara la aprobacibn, porque de lo contrario ya se parte ma1 con la 
presentaci6n del Sr. Alcalde diciendo "pero se va a modificar". 

El Sr. Alcalde aclara que a1 tener una Ordenanza lo mhs probable que en el 
camino se encuentre con la posibilidad que se excedieron o se quedaron cortos en algunos 
puntos a1 aplicar la Ordenanza y si a1 ver que hay que hacer algunas correcciones, se traeran 
a1 Concejo para su aprobacibn, per0 lo que se plantea de 10s articulos transitorios son 
justamente eso, la idea es que administrativamente se regularicen ciei-tas cosas que 
obviamente no se pedirh un acuerdo a la directiva del sindicato y a 10s Concejales en una 
reuni6n de trabajo, eso se plantea de acuerdo a antecedentes que la administracibn en su 
minuto informe a1 Alcalde cuales son 10s puestos originarios y otros, esto es una 
determinaci6n administrativa y no de acuerdo, es por eso que este tema queda fuera de la 
mesa de trabajo, porque es un tema no menor y que sera tratado en un Decreto 
complemeiltario o un articulo transitorio. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n insiste en el tema del S.I.I. porque a1 aprobar la 
Ordenanza hay mucha gente que no sabe que trarnite tieile que hacer, por lo menos antes de 
tener la Ordenanza saber las condiciones. 

El Sr. Alcalde dice que viene un m6vil del S.I.I. la pr6xima semana. 

La Sra. Xi'mena Morales agrega que se fijara una fecha especial, para que el S.I.I. 
haga una charla especial directamente a la gente de la feria y donde se les informe y oriente. 
En la reuni6n del dia jueves con la gente de la feria, se dio por concluido el trabajo de la 
mesa, dando la sensaci6n que aquellos que estaban presentes el tramite de la iniciaci6n de 
actividades, independiente de la modalidad de c6mo lleven la contabilidad, es un requisito 
exigible por el departamento de rentas, hay un dictamen que asi lo indica y lo que se puede 
hacer despuks, es apoyarlos de manera mas simplificada per0 no eximirlos del tramite de 
inicio de actividades, a1 seguir dilatando la aprobaci6n de la Ordenanza se dilate el tema de 
reordenamiento de la feria, tema que es de interks para todos no pudiendo determinarse 
nada. 

El Sr. Alcalde da la palabra a1 jefe de gabinete. 

El Sr. Carlos Melelli, agrega que efectivamente son dos cosas distintas, 1 es la 
iniciaci6n de actividades y lo que se hizo con la Sra. Margarita Diaz, quikn es la que 
propuso las nueve visitas del modulo del Servicio de impuestos intemos en el centro de la 
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plaza y en las distintas localidades, es un tema para que la gente de Buin pueda hacer sus 
distintos trarnites, y para hacer mas facil el tema a 10s feriantes que tienen que hacer un 
pago de impuestos y la iniciaci6n de actividades, la idea es juntarlos a todos para que el 
S.I. I. 10s oriente de c6mo es la tributaci6n que tienen que hacer, incluso hay dos fechas 
tentativas para hacer las charlas. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n insiste que su punto, no es que no sea requisito 
porque no se puede ir contra la ley, lo que se esta diciendo es que se facilite el tema, porque 
no por una semana mas se tomen decisiones equivocadas, porque ademhs hay algunos 
feriantes no van a poder seguir siendo feriantes y porque a1 aprobar la Ordenanza sepan que 
es el S.I.I. el que esth haciendo la exigencia y no el Concejo Municipal. 

El Sr. Alcalde manifiesta que la Ordenailza es necesaria para comenzar a 
funcionar y el S.I.I. tiene que fijarse en alglin documento de la Municipalidad para poder 
regirse, y asi tener las bases 16gicas y simples y no siendo restrictivas, salvo por la 
procedencias de 10s feriantes que fue un acuerdo de las partes, se pus0 fecha tope para la 
aprobaci6n de la ordenanza que h e  el 3 1 de Agosto y ya se esta atrasado en una semana, 
siendo hoy 07 de Septiembre. 

el El Concejal Sr. Patricio Silva manifiesta que el Sr. Alcalde dijo que iban hacer 3 
meses de trabajo y solo llevan 2 meses, tarnbiCn se establecio las medidas y el mecanismo 
de trabajo con todas las organizaciones y dirigentes, citaildo un breve parrafo del 
docurnento, por lo que habria sido bueno que el docurnento lo tuvieran 10s dirigentes, 
porque es importante en la meckica que tambiCn tienen que informar a 10s socios. A1 
hablar de la procedencia en la Ordenanza en el articulo 10 letra A, se pidi6 que se agregara 
la palabra "salvo en lo hist6ricon, porque hay vecinos que llevan 50 o 60 aiios trabajando. 
Se estableci6 como medida y mecanismo de trabajo para ir avanzando en todos 10s puntos, 
no desconociendo las otras reuniones que esta ha sido la comisi6n mas extensa, ademas que 
se establecio que entre el articulo 23 y 24 se tenia que dejar establecido la cantidad de 
puntaje a nivel social para ver a que vecinos se ayudara, porque la gran inquietud de 10s 
dirigentes es si alguna persona que tenia iniciaci6n de actividades o tenia jubilaci6n perdia 
el benefic5 

* 	
El Sr. Alcalde responde que la escale de descuento corresponde a lo siguiente: la 

escala de pobreza es de 12400 puntos bajo ese puntaje tiene la rebaja del75% y bajo 6200 
se baja 50% de rebaja. 

El Concejal Sr. Rain611 Rubio dice que solo la comisi6n habia fijado solo un 50%, 
y LQuiCn hace esa modificacibn? 

El Sr. Alcalde responde que el linico que tiene atribuciones para hacerlo es el 
Alcalde, por eso que cuando llegan 10s antecedentes a1 Alcalde determinara el tema del 
descuento, aplicando un criterio 16gico. 

El Concejal Sr. Patricio Silva cita el articulo 22, a1 realizarse la reunion de trabajo 
nunca se hablo de basurero, porque se establecio el mecanismo que cada usuario juntara la 
basura o en algunos casos que se depositara en algun recipiente o bolsa plastica, que es 
contraria a la propuesta de la Ordenanza que establece "que cada puesto debera habitarse un 
basurero" y la propuesta de la comisi6n "que cada usuario se debe preocupar acopiar 10s 
desechos en una bolsa o material apropiado". 

El Sr. Alcalde pregunta a1 Concejal ~ C u a l  es la diferencia? 

El Concejal Sr. Patricio Silva responde que hay diferencia, que cada uilo tiene que 
tener un receptor, a que cada uno acopie la basura o la deje en una bolsa, eso es lo que 
acord6 la mesa de trabajo. 
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La Sra. Ximena Morales le dice a1 Concejal, que en la ultima reuni6n de trabajo se 
estuvo trabajando solamente con la gente de la feria, siendo la metodologia la siguiente: 
Se llevo un borrador de 10s apuntes que se tenian subrayhdose todos 10s puntos, se leyeron 
todas las modificaciones y en el caso de 10s salvos hist6ricos, en ese minuto nadie hizo 
objeciones por lo que se imagina que nadie mas lo tenia apuntado. 

El Concejal Sr. Patricio Silva sefiala que habian reuniones en donde ese punto se 
aclaro y si no hay nadie que diga lo contrario en la ultima reuni6n no se pone, no 
corresponde, porque hay gente que lleva 50 o 60 aiios trabajando. 

El Sr. Alcalde dice que recuerda que cuando se hablo el tema por primera vez de 
la Ordenanza y nadie lo rebati6, fue que las ferias eran para que funcionaran feriantes de 
Buin, certificados con domicilio en Buin y que no habia excepci6n alguna ya que cada 
Comuna tiene sus propios problemas y gente que defender para tener una fuente de trabajo 
y si a1 hacer una excepci6n se terminark en lo mismo de siempre que se da soluci6n a gente 
de otras Comunas y no a la gente de la nuestra, se esta siguiendo una misma linea que han 
seguido 10s Concejales en el tema de la vivienda y siendo inflexibles en el tema, por lo que 
debe ser asi en todos 10s rubros. 

e El Dirigente de la feria Errazuriz pide la palabra a1 Sr. Alcalde, manifestando que 
la gente hist6rica que ha fundado la feria es gente de la Comuna de Paine, Champa y San 
Bernardo, gente que consigui6 patente en Buin y que esta funcionando actualmente, no 
teniendo problema con ellas porque tienen sus patentes, per0 la que venga ahora hay que 
exigirles que Sean de Buin. 

El Sr. Alcalde pregunta si hay alguien que tenga patente. 

La Sra; Ximena Morales responde que si. 

El Sr. Alcalde dice que una patente no se puede quitar, ~ C U ~ ~ O S  locales tienen 
patentes en la feria? 

La Sra. Ximena responde que todos 10s locales tienen patentes y activos seran 
unos 40, porque la feria Errazuriz es la h i c a  que tiene patente 10s otros son permisos. 

@ El Concejal Sr. Hernin Henriquez agrega que 10s feriantes de la calle Errazuriz 
son 10s linicos que tienen patentes, por lo que son 10s mas perjudicados, es por eso que se 
planteo en la reuni6n de comisibn que se tuviera una grabadora para que quedara todo 
registrado, lo que nunca se logro, si bien es cierto no particip6 en la ultima reuni6n solo 
quedaban tres articulos y no eran muchos y todo lo demhs se habia conversado, es por eso 
que tarnbitn insiste en la petici6n hecha por el Concejal Calderbn, ya que seria bueno tener 
otra reunibn, por las cosas que quedaron pendientes y esperar que venga la gente de S.I.I. 
para que tenga la charla con la gente de la feria. 

El Sr. Alcalde dice que un tema es la Ordenanza y otro es el tema son 10s 
antecedentes que se requieren para cumplir con la patente. 

El Concejal Sr. Hernan Henriquez dice que desputs se va a complicar el tema. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio respecto a lo planteado por 10s Concejales tambitn 
esta de acuerdo con incluir 10s puntos que corresponde de la Ordenanza. 

El Sr. Alcalde dice que no corresponden. 

La Sra. Ximena manifiesta que no se puede hacer mientras no se tenga la claridad 
en el tema. 



El Sr. Alcalde sefiala que la cantidad de puestos no va hacer tratado en una 
reuni6n de trabajo, porque es un tema administrativo, ademhs la Ordenanza es clarisima 
que la caducidad de una patente son por 10s numeros del articulo 29. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio dice que asisti6 a todas las reuniones, por lo que 
falta una 6ltima reuni6n. 

El Sr. Alcalde agrega que la Ordenanza las propone el Alcalde y en este caso se 
les dijo a 10s Sres. Concejales que trabajaran en el tema y mhs aun que trabajaran con 10s 
dirigentes, la idea de abrir esto a conversaci61-1 o debate, es para llegar a un consenso 
general, porque si van a consensos particulares como por ejemplo la exigencia o no de un 
tarro de basura ni siquiera se plantearia en una mesa de trabajo, por lo tanto esth la base 
bastante amplia en tkrminos generales para poder definir un ordenamiento, lo unico que se 
podria es el plazo para dar cumplimiento ,con todos lo requisitos que se estipulan en la 
Ordenanza. 

La Sra. Ximena Morales dice que estan en 10s articulos transitorios, que para 
efectos de enrolamiento es hasta el 31de Diciembre. 

El Sr. Alcalde pregunta a que se llama enrolamiento. 

La Sra. Ximena Morales responde que durante bajo este plazo la gente pueda 
hacer su iniciaci6n de actividades. 

El Sr. Alcalde manifiesta que habla del articulo 8. 

La Sra. Ximena Morales dice que ese articulo habla de la Patente Municipal y 
para sacar patente deben iniciar actividades. 

El Concejal Sr. Miguel Araya dice que tienen 4 meses para cumplir con todo 10s 
requisitos. 

El Sr. Alcalde sefiala que lo importante es tener el mayor plazo posible para tener 
10s requisitos de la patente de la feria, por lo que no hay mhs que decir sino que someter a 
votaci6n. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n dice que no pasari nada si se espera una semana 
mhs para tomar el acuerdo, porque se quiere tener la seguridad que no se esti equivocando, 
teniendo la ultima reuni6n por la importancia que tiene la Ordenanza. 

El Concejal Sr. Patricio Silva dice que se tome a bien que 10s dirigentes tienen que 
conversar con 10s socios para que no termine esto de mala forma. 

El Sr. Alcalde dice que es justamente lo que se tiene que evitar, porque es dificil 
poner de acuerdo a un grupo de dirigentes, con mayor raz6n es dificil coordinar a todos 10s 
feriantes. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n dice que pasa por una diferencia de fondo que es 
la participacihn, porque se sabe que va haber gente que no va estar de acuerdo, pero cada 
uno de 10s dirigentes tiene una responsabilidad, es distinto que se imponga. 

El Sr. Alcalde dice que el Concejal que participa en el Congreso ~Cuando una ley 
sale a consultarse a todos 10s chilenos para ser aprobada? 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n dice que a 10s dirigentes se les da audiencia. 
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El Sr. Alcalde dice que hay un tema de plazos vencidos, el prdximo lunes no hay 
Concejo, viene el 18 de Septiembre, va a pasar Septiembre completo antes que se apruebe 
la Ordenanza. 

Los Concej ales pregunta porque no va haber Concej o. 

El Sr. Alcalde les recuerda que hay desfile en la msuliana y en la tarde. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n dice que se necesita de media hora para tomar un 
acuerdo. 

El Sr. Alcalde dice que solamente quiere que se respete una fecha que puso hace 
un mes atris, 31 de Agosto y si como comisi6n no hicieron el trabajo como correspondia no 
es problema del Alcalde. 

El Concejal Sr. Hernhn Henriquez dice que se esta de acuerdo, per0 tiene derecho 
que 10s socios de las ferias tengan conocimiento del documento, ademas se esta en 
conocimiento que 10s feriantes de Errazuriz estin trabajando en el tema, por lo que no 
cuesta nada esperar una semana mis, porque el tema es importante y se solicit0 que a1 hacer 
las modificaciones se traspasaran a 10s dirigentes y nunca les llego a sus manos. 

La Sra. Ximena Morales dice que el dia viernes se ley6 punto por punto y a1 final 
de la Sesi6n lo seiialado por la feria Errazuriz se pregunto si se presentaba a1 Concejo y 
solo la feria Errazuriz manifiesta y no fue desacuerdo, que no alcanz6 haber todos 10s 
puntos porque iban en el punto No 20 y 10s otros dirigentes dijeron que asi como iban no 
saldria nunca, a lo que se volvi6 a preguntar si se presentaba o no a1 Concejo y la respuesta 
fue "que si para sacarlo rapido". A1 saber que 10s dirigentes no apoyarian la Ordenanza no 
se habria presentado a1 Sr. Alcalde y que no halla llegado el documento a 10s dirigentes no 
es problema de la unidad porque el docurnento estaba disponible para que fuera retirado. 

El Sr. Alcalde dice que esta fue una invitaci6n de trabajo para 10s Concejilles y 10s 
dirigentes, nunca fue abrirlo a las bases, por lo que no pidan plazo para esperar. 

* Uno de 10s dirigentes dice que estuvieron de acuerdo con el 100% de 10s puntos 
de la Ordenanza, salvo con el p~mto de la iniciaci6n de actividades, porque hay gente que 
tiene problema con el Servicios de Impuestos Internos. 

El Sr. Alcalde le preg~mta cuales son 10s problemas para no sacar iniciaci6n de 
actividades. 

El Dirigente dice que por recursos necesarios. 

El Sr. Alcalde dice que no necesita dinero para eso. 

El Concejal Sr. Patricio Silva dice que solo basta con la charla de Servicio de 
impuestos Internos. Ademas dentro de la metodologia se vio la forma de trabajar en el Bien 
Nacional de Uso Publico y 10s Derechos de Aseo, porque no es el valor que se esta 
aplicando hoy por metro cuadrado, ya que se subiria de $8000 a $40.000 y se quedo de 
trabajar en esto. 

El Sr. Alcalde dice que sera s ~ p e r  claro, porque no es 16gico que el Alcalde 
comience hacer exenciones o arreglines con respecto a 10s cobros de la Ordenanza de 
Derechos. 

El Concejal Sr. Patricio Silva dice que para eso se quedo de trabajar en Octubre, 
en la Ordenanza de Derechos. 
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El Sr. Alcalde dice que no hay que mezclar las cosas, porque si en la Ordenanza 
de Derechos se fija otro monto para que el cobro del metro cuadrado del Bien Nacional de 
Uso Publico, es distinto, por lo que hay que trabajar en la Ordenanza de Derechos 
Municipales donde se planteara un valor real para el cobro del metro cuadrado en el caso de 
las ferias y hay que trabajar con esta Ordenanza antes de131 de Octubre. 

El Concejal Sr. Andrds Tocornal dice que c6mo no se sabe cuando el S.I.I. viene, 
no sera mejor que Juridico o un Director, realice una charla para adelantar el tema y citar a 
una Sesi6n extraordinaria durante la semana. 

El Sr. Alcalde manifiesta que no puede ser ni Midrcoles ni Jueves. 

El Concejal Sr. Hernh  Henriquez sefiala que puede ser el lunes en la mafiana. 

El Sr. Alcalde dice que el lunes no se puede porque hay desfile, ademas siempre 
ha sido respetuoso con 10s horarios y nunca deja esperando a nadie y con 10s plazos 10s 
cumple, por lo que se pide respecto por lo que se propuso hace un mes atras y no se 
cumpli6, y 10s Sres. Concejales plantean esta situaci6n cuando viene en la tabla, ni siquiera 
el iueves. ni viernes. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n manifiesta que dl lo planteo en la reuni6n de 
trabajo a la Sra. Ximena. 

El Sr. Alcalde le dice que a la Sra. Ximena o a dl. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n responde que a la Sra. Ximena estaba 
representando a1 Sr. Alcalde en la reuni6n de trabajo. 

La Sra. Ximena Morales dice que no estaba como representante del Alcalde sino 
como unidad tdcnica y solo plante6 que era posible rechazarla y no pedir un plazo. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n dice que si se hablo de un plazo para que la 
Ordenanza saliera bien y a1 hablar de la fecha 31 de Agosto, se dijo que si se demoraban 2 
semanas mas se dijo que no importaba, porque lo importante que saliera bien. 

e El Sr. Alcalde dice que por incumplimieilto de 10s Sres. Concejales. 

Los Concejales dicen que no es asi, porque ellos asistieron a todas las reuniones y 
el Alcalde no estuvo en ninguna. 

El Sr. Alcalde dice que no hay ningun punto que ha sido modificado por dl, que 
esta solo lo trabajado por 10s Concejales. 

La Sra. Ximena Morales manifiesta en la Unidad como Equipo Tdcnico ya no 
tiene nada que hacer, porque se ha acogido todos lo planteamientos de la gente y de 10s 
Sres. Concejales, ademas han sacado articulos que no dependen de la Municipalidad como 
el tema de la iniciaci6n de actividades, ademhs la Unidad no puede hacer la charla porque 
es materia de otro servicio, es por eso que necesariamente el S.I.I. tiene que asesorarlos, 
ademas es imprescindible tener un documento para poder trabajar y fiscalizar porque de lo 
contrario el tema queda paralizado. 

El Sr. Alcalde agrega que tanto 10s dirigentes, como feriantes vienen 
constantemente a la Municipalidad a reclamar por gente que no tiene permiso, y a1 hacer el 
esfuerzo en sacar la Ordenanza para que despuCs se dilate el tiempo inutilmente es una 
irresponsabilidad de todos 10s que han participado, siendo bastante claro en el sentido de no 
por quedar bien con alguien o algunos para obtener beneficios, siendo 10s mas perjudicados 



el dia de hoy son 10s propios feriantes y si una vez por todas no se ordena el circo que 
tienen en las ferias y vienen a reclamar a1 Alcalde, no hay forrna de entender que quieren. 
Ademks se hizo una Comisi6n de Trabajo que funciono muy bien, sorpreildiendo lo clara 
simple y limpia lo que fue la Ordenanza, por lo que dilatar el tema es una perdida de 
tiempo. 

El Dirigente de las ferias le sefiala a1 Alcalde que esta bien lo que dice, per0 que 
ellos no han revisado bien la Ordenanza. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder6n insiste que no es el fondo sino la forma, porque 
no se comete un error a1 conversar con 10s feriantes, porque ese es el trabajo de 10s 
Concejales, porque para aprobar hay que recoger ideas y conocer del funcionamiento, ya 
que antes de la reuni6n no conocia el funcionamiento de las ferias, ademhs como Concejal 
tiene el Derecho y el deber de recibir todas las opiniones que correspondan, por lo que se 
necesita que la genie conozca del tema. 

El Sr. Alcalde dice que ha escuchado bastantes opiniones del tema y le dice a la 
Secretaria Municipal que el punto de acuerdo se baja de la tabla. 

2.- ACUERDO PARA APROBAR QUE EL PARADERO QUE SE ENCUENTRA EN 
VILLASECA LLEVE EL NOMBRE DE LA SRA. NORMA TAPIA P ~ O I Y E S .  

El Sr. Alcalde somete a votaci6n. 

ALCALDE Sr. Rodrigo Etcheverry Duhalde :aprueba 
PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzilez :aprueba 
SEGUNDO CONCEJAL Sr. AndrCs Tocornal Kast :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernin Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ram6n Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calder6n Hormazabal :aprueba 

ACUERDO No 182.-/ 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes se 
aprueba, que el paradero ubicado a1 costado de la pasarela Villaseca, Kil6metro 35 de la 
carretera Ruta 5 Sur Comuna de Buin, lleve el nombre de la Sra. Norma Tapia Piiiones. 

Se cierra la sesi6n a las 18:25hrs. 
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